
全トヨタ労連 ２９期（後）統一テーマ 経過報告シート 嶋口グループ     活動期間：２１年 ４月～６月（♯４政治センター幹事会報告） 

産業目線 

【活動項目】 ②企業誘致 【活動テーマ】 北陸新幹線駅前への企業誘致 

到達目標 

・福井県内での製造品出荷額が全体の３０％を超え県内１のモノづくり都市として企業誘致を推進し、雇用創出をはかる 

・商業施設の誘致を推進し、賑わいづくりと女性の雇用創出をはかる 

 

前回まで 

活動状況 

・2023 年北陸新幹線が金沢―敦賀間にて開業する。越前市には福井県内で唯一の新駅が設置される予定であり工事が進んでいる状況である。

そのような中で新駅前には１００ha もの広大な土地が広がっており、企業が立地できる準工業地帯に設定されている。 

・この場所は国道８号線沿いであり、北陸自動車道武生インターが隣接している大変交通の便がいいところであり企業を誘致するには最適な場

所であると考える 

 

 

 

 

 

今回 

具体的活動 

 

 

  ◎…予定前倒し 

〇…予定通り 

△…遅れあり 

新幹線駅前企業誘致によるまちづくりについて 

・最先端技術を活用する企業誘致を実現するため、５G／６G への対応等必要となる都市基盤

の整備について、今後検討を進めていく予定です。 

・また、エネルギーマネジメントシステムの導入や SDGs に向けた取り組み、ICT による情報

システムの構築などについても検討します。 

                                                                                           

【図や活動の様子が分かる写真など】 

 

企業誘致においては、土地所有者の理解と納得が必

要となります。地元住民と話し合い、意見を吸い上

げて納得していただけるように慎重に進めていくこ

とが大事になってきます。 

 

 

今後の活動 

・サウンディング調査の結果とＰＰＰ（官民連携プロジェクト）の協定締結状況を確認する 

・土地の売買状況の進捗調査（地元住民に対してのアンケート調査を実施する） 

・進出企業の調査（企業規模や企業数）進出企業や商業施設などが進出を検討している情報がある 

 

越前市 所属議員 吉田 啓三 

今回の進捗 

【 〇 】 



 

全トヨタ労連 ２９期（後）統一テーマ 経過報告シート 嶋口グループ     活動期間：２１年 ４月～６月（♯４政治センター幹事会報告） 

組合員目線 

【活動項目】 ①交通安全・②道路 【活動テーマ】 安心安全なまちづくり 

到達目標 

・市内の交通死亡事故ゼロ 

・通学時の交通事故防止と安全確保 

・通学路の歩道整備 

前回まで 

活動状況 

・全国での通学時における交通事故を踏まえ通学路の総点検を実施 

・通学路における歩道整備について市長に要請 

・通学路安全確保における教育委員会との面談 

 

 

 

 

 

今回 

具体的活動 

 

 

  ◎…予定前倒し 

〇…予定通り 

△…遅れあり 

西校区公立園整備の幼保一体化に向けた集約化・複合化について 

・上太田保育園・なかよし保育園・武生西幼稚園３園を集約化し、１園を新設する。 

・築４２年以上経過し老朽化が進んでいる 

・市教育施設等長寿命化方針に基づき、施設保有量最適化を推進するため、複合化、集約化により

複数施設の一体化を行い、公立園の拠点化施設として役割を担う。 

 

県道（交通量が多い） 

 

【図や活動の様子が分かる写真など】 

 

こども園送迎時に双方から車が侵入するた

め交通事故の危険性が高い 

また学校前の県道の交通量が多いため小学

生の通学も危険である 

今後の活動 

・市内全域における通学路の総点検を実施 

・地域住民の皆さんからの意見を集約し、今後のルールを取り決める 

・片側通行等の手段を実施 

 

越前市 所属議員 吉田 啓三 

今回の進捗 

【 〇 】 



２．２９期（後） 取り組みテーマについて 

 

（１）産業目線 産業目線①～④項目から選択 

越前市取り組み項目 ② 企業誘致 
 

越前市取り組みテーマ 新幹線駅前への企業誘致 

 

（２）組合員目線 組合員目線①～⑥項目から選択 

越前市取り組み項目  ④防災 
 

越前市取り組みテーマ 地域防災力の強化 

 
 

選定理由・背景・思い 組織内議員の具体的取り組み内容 

・2023 年の北陸新幹線金沢―敦賀開業に向け現在越前市において新幹線の新駅を建設している。その北陸新幹線開業を見

据えて駅前の広大な土地へ新しい企業の誘致（商業施設も含む）を進めていきたい。 

・現在の状況は道の駅を建設する予定だけであり、新幹線や高速道路が交わる他県へのアクセスに優れた場所であるため

多くの企業に進出していただき町の活性化を目指したい。 

・多くの企業に関心を持っていただきたいが、コロナ禍の状況に至り、進出を見送る企業が増えることを懸念している。 

・全国の企業への進出予定アンケートを実施要望 

・農振除外や県への要望を含めた環境整備 

・商業施設を誘致してほしいとの要望が多くあるため 

 市長等への要望を実施する 

選定理由・背景・思い 組織内議員の具体的取り組み内容 

・近年の異常気象により全国で大きな災害が発生している。私たちも他人事と考えずにいつどのような状況になっても対

応できる地域での防災力を強化していかなければならない。 

・全国でも川の氾濫が多いことから防災ハザードマップの最新版への更新をおこなわなければならない。 

・コロナ禍の中での避難を見据え、避難場所の増加や環境の変化を見据え計画的に見直しを行っていく。 

・避難訓練の実施方法の変更などの検討を行っていく 

・防災ハザードマップの変更（1000 年に 1度を見据え） 

・コロナ禍での防災訓練の実施 

・地域の避難場所運営マニュアルの変更など 

（参考）越前市　テーマ登録背景


